

Zeitschrift: Internationale kirchliche Zeitschrift : neue Folge der Revue internationale de théologie

Band: 64 (1974)

Heft: 4

Vorwort: Der Christkatholisch-theologischen Fakultät der Universität Bern zum Gruss!

Autor: Frei, H. A.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Der Christkatholisch-theologischen Fakultät der Universität Bern zum Gruss!

Im Dezember 1974 sind es 100 Jahre her, seitdem diese akademische Lehranstalt – die einzige ihrer Art in der ganzen Welt – gegründet worden ist. Unsere Zeitschrift und deren Schriftleitung hat allen Grund, der Christkatholisch-theologischen Fakultät Bern zu diesem festlichen Gedenken von Herzen zu gratulieren und ihr einen ebenso gesegneten Fortbestand zu wünschen! Nicht nur lag bis vor kurzem die Verantwortung für die Schriftleitung der «Internationalen Kirchlichen Zeitschrift» und ihrer Vorgängerin stets in den Händen eines der Dozenten dieser Fakultät, sondern immer wieder schlug sich das theologische Schaffen ihrer akademischen Lehrer und Absolventen – zu wertvollen Beiträgen gefasst – auch in den 328 bisher erschienenen Heften nieder. Man wird uns nicht der Unbescheidenheit bezichtigen, wenn wir der Hoffnung Ausdruck geben, dies möge auch in Zukunft so bleiben.

Während es sonst üblich ist, dass Gratulanten einem Geburtagskind ein Geschenk überreichen, ist es im vorliegenden Falle gerade umgekehrt: Aus Anlass dieser 100-Jahr-Feier, deren am 11. Dezember 1974 in Bern in einem Dankgottesdienst in der Pfarrkirche St. Peter und Paul mit anschliessendem Festakt in der Aula der Universität gebührend gedacht wurde, erschien ein stattliches Sonderheft mit Beiträgen von 14 namhaften Autoren nicht nur aus den eigenen Reihen, sondern aus einem weiten Raum der heutigen Ökumene. Während die beiden ersten Aufsätze Entstehung und Geschichte der jubilierenden Fakultät zum Gegenstand haben, äussern sich zehn Verfasser zu verschiedenen Aspekten der Ekklesiologie. Den Abschluss bilden zwei Stellungnahmen «Zur Theologie als Wissenschaft».

Es bedeutet für die Schriftleitung eine Freude, hier nicht nur auf dieses stattliche Sonderheft empfehlend hinweisen zu dürfen, sondern es im Auftrage der 100 Jahre alt gewordenen Christkatholisch-theologischen Fakultät der Universität Bern allen Abonnenten unserer Zeitschrift als Geschenk und auch als Zeichen der Verbundenheit überreichen zu können. Wir zweifeln nicht, dass sich alle Empfänger unserem Danke und unseren besten Wünschen gerne anschliessen.

Bern, Ende 1974

Für die Schriftleitung:
Pfarrer Dr. H. A. Frei